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No décimo sexto dia do mês de setembro do ano de dois mil e vinte, às oito horas e trinta 1 

minutos por meio de plataforma digital, foi realizada a sétima reunião ordinária de dois mil 2 

e vinte do Departamento de Ciências Agronômicas e Florestais, sob a presidência da chefe 3 

do departamento professora Lindomar Maria da Silveira. Estiveram presentes os membros: 4 

Adrian José Molina Rugama, André Moreira de Oliveira, Aurélio Paes Barros Júnior, 5 

Carlos José da Silva, Carolina Malala Martins Souza, Clarisse Pereira Benedito, Daniel 6 

Valadão Silva, Elizangela Cabral dos Santos, Elton Lucio de Araújo, Eudes de Almeida 7 

Cardoso, Eulene Francisco da Silva, Fábio Henrique Tavares de Oliveira, Francisco 8 

Bezerra Neto, Francisco de Assis de Oliveira, Francisco de Queiroz Porto Filho, 9 

Francisco Marlon Carneiro Feijó, Gabriela Salami, Glauber Henrique de Sousa Nunes, 10 

Ioná Santos Araújo Holanda, Jailma Suerda Silva de Lima, Janilson Pinheiro de Assis, 11 

Jeane Cruz Portela, Jeferson Luiz Dallabona Dombroski, Joaquim Pinheiro de Araújo, 12 

Karoline Mikaelle de Paiva Soares,  Leilson Costa Grangeiro, Lidiane Kely de Lima, 13 

Marcelo Tavares Gurgel, Márcia Michelle de Queiroz Ambrósio, Marco Antonio 14 

Diodato, Maria Zuleide de Negreiros, Maurício Sekiguchi de Godoy, Miguel Ferreira 15 

Neto, Narjara Walessa Nogueira de Freitas, Neyton de Oliveira Miranda, Nilza Dutra 16 

Alves, Patrícia Lígia Dantas de Morais, Paulo Sérgio Lima e Silva, Pompeu Paes 17 

Guimarães, Rafael Rodolfo de Melo, Rejane Tavares Botrel, Roberto Pequeno de 18 

Sousa, Rui Sales Júnior, Selma Rogéria de Carvalho Nascimento, Sérgio Weine 19 

Paulino Chaves, Vander Mendonça, Vilson Alves de Gois, Vinicius Gomes de Castro, 20 

Vladimir Batista Figueiredo e o professor substituto Francisco Sidene Oliveira Silva. 21 

Justificaram ausência os docentes: Alan Cauê de Holanda, Allyson Rocha Alves, José 22 

Torres Filho e Nildo da Silva. A chefe do departamento Lindomar Maria da Silveira 23 

iniciou a reunião fazendo a leitura dos pontos de pauta descritos a seguir: Primeiro ponto. 24 

Apreciação e deliberação das justificativas de ausências à reunião. Segundo ponto. 25 

Apreciação e deliberação da Ata da 3ª Reunião Extraordinária de 2020 e da Ata da 6ª 26 
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Reunião Ordinária de 2020. Terceiro ponto.  Apreciação e deliberação dos Projetos de 27 

Pesquisa e Extensão. Quarto ponto. Apreciação e deliberação dos Programas Gerais de 28 

Componentes Curriculares. Quinto ponto. Apreciação e deliberação das alterações em 29 

componentes curriculares pertencentes ao Departamento de Ciências Agronômicas e 30 

Florestais para fins de atualização do Projeto Pedagógico do Curso de Agronomia, 31 

conforme solicitação da coordenação do curso. Sexto ponto. Indicação de membros para 32 

compor Comissão para eleição da chefia do Departamento de Ciências Agronômicas e 33 

Florestais – DCAF. Sétimo ponto. Apreciação e deliberação sobre processo de renovação 34 

de afastamento. Oitavo ponto.  Apreciação e homologação sobre designação pela 35 

Reitora ad referendum do Consepe, as renovações dos afastamentos dos servidores 36 

docentes Arthur Gomes Dantas de Araújo e Leonete Cristina de Araújo Ferreira Medeiros 37 

Silva. Nono ponto. Apreciação e emissão de parecer ao Consuni sobre processo de 38 

redistribuição. Décimo ponto. Apreciação e deliberação sobre os Programas Gerais de 39 

Componentes Curriculares (PGCC's) dos campi Mossoró e Pau dos Ferros, conforme 40 

parecer encaminhado via memorando eletrônico n° 121/2020 (Prograd). Décimo primeiro 41 

ponto. Apreciação e deliberação sobre Regimento Interno do Programa de Pós- Graduação 42 

em Desenvolvimento e Meio Ambiente, em nível de Doutorado, associação em Rede 43 

(Prodema), enviado via memorando eletrônico n° 151/2020 (Proppg). Décimo segundo 44 

ponto. Apreciação e deliberação sobre minuta de resolução que regulamenta a retomada 45 

das atividades acadêmicas dos cursos de graduação, referentes ao semestre letivo 2020.1, 46 

excepcionalmente de forma remota, considerando as medidas de isolamento social 47 

decorrentes da pandemia da Covid-19, conforme calendário disposto no Anexo I e diretrizes 48 

estabelecidas nesta resolução. Outras Ocorrências. No primeiro ponto que trata das 49 

justificativas de ausência a chefe do departamento Lindomar Maria da Silveira apresentou 50 

as justificativas sendo aprovadas por unanimidade. No segundo ponto que trata da 51 

aprovação da ata da terceira reunião extraordinária e da ata da sexta reunião ordinária de 52 
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dois mil e vinte, a chefe do departamento informou que a sugestão de alteração da ata foi 53 

realizada. Logo após as atas foram colocadas em votação, sendo aprovadas por 54 

unanimidade. No terceiro ponto que trata da apreciação dos projetos de pesquisa e 55 

extensão, a chefe do departamento apresentou o projeto de pesquisa intitulado “Qualidade 56 

pós-colheita de três variedades de melões sob atmosfera modificada” coordenado pela 57 

docente Elizangela Cabral dos Santos. Não havendo comentários o projeto de pesquisa 58 

foi aprovado por unanimidade. No quarto ponto não houve programa geral de componente 59 

curricular para apreciação.  No quinto ponto que trata da deliberação das alterações em 60 

componentes curriculares pertencentes ao Departamento de Ciências Agronômicas e 61 

Florestais para fins de atualização do Projeto Pedagógico do Curso de Agronomia, a chefe 62 

do departamento informou que após o envio da convocação com os arquivos para 63 

apreciação dos docentes, a coordenação do curso solicitou a inclusão de dois programas 64 

de disciplinas optativas para serem incluídas no PPC. A coordenadora do curso de 65 

Agronomia Carolina Malala Martins Souza informou que a submissão das alterações dos 66 

programas de disciplinas nos departamentos é um procedimento relativamente novo 67 

requisitado pela Prograd e que a coordenação tem passado as alterações em todos os 68 

departamentos que possuem disciplinas ofertadas ao curso. Ela informou que após o envio 69 

da documentação foram solicitados a inclusão no PPC das disciplinas optativas: Controle 70 

biológico de pragas e a disciplina Cultivo Hidropônico de plantas. Em seguida a chefe do 71 

departamento colocou em votação a inclusão das duas disciplinas no PPC, sendo aprovada 72 

por unanimidade. Logo após, a chefe do departamento Lindomar Maria da Silveira 73 

informou que a representante discente na assembleia departamental solicitou a 74 

participação do representante discente suplente como convidado na reunião. A chefe do 75 

departamento colocou em votação a solicitação, sendo aprovada por unanimidade. O 76 

professor André Moreira da Costa parabenizou a comissão e a coordenação do curso pelo 77 

empenho na atualização do PPC, afirmou ser contrário a alteração da disciplina 78 
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Agroecologia de obrigatória para optativa, afirmou que em breve pesquisa em PPCs de 79 

grandes universidades agroecologia é disciplina obrigatória e solicitou que a alteração, se 80 

possível, fosse revista. O professor Rui Sales Junior destacou que participou da primeira 81 

tentativa de atualização do PPC do curso que ocorreu a partir de dois mil e seis, disse 82 

concordar com a fala do professor André Moreira, destacou que essa alteração vai na 83 

contramão do adotado em outras universidades. Em seguida o professor Rui Sales Junior 84 

que afirmou que a alteração do PPC poderia ter sido mais ousada e ter privilegiado 85 

disciplinas mais modernas e tecnológicas. A professora Elizangela Cabral dos Santos 86 

afirmou que o momento de discussão de inclusão ou retirada de disciplinas obrigatórias da 87 

grade já foi superado. Ela destacou que o momento é de discussão dos programas das 88 

disciplinas, ressaltou que a comissão e a coordenação trabalharam durante muito tempo 89 

na grade, informou que na formulação da grade foram observadas as exigências do MEC 90 

e as orientações do comitê de graduação.  A professora Patrícia Lígia Dantas de Morais 91 

afirmou a importância da obrigatoriedade da disciplina Pós-colheita de frutos e hortaliças 92 

na grade do curso e disse que a retirada seria um retrocesso. O professor Joaquim 93 

Pinheiro de Araújo parabenizou a comissão e afirmou discordar da retirada da disciplina 94 

de agroecologia. A professora Lindomar Maria da Silveira solicitou que as discussões 95 

sejam a respeito do ponto de pauta para dar mais celeridade a reunião. Em seguida o 96 

professor Leilson Costa Grangeiro afirmou que é necessário ater a discussão ao 97 

encaminhamento do ponto de pauta e frisou a importância da maior participação dos 98 

docentes nas comissões. O professor Francisco de Queiroz Porto Filho informou que é 99 

necessário privilegiar as disciplinas básicas e dar condições para que os alunos 100 

aprofundem os estudos na área que mais interessa. O docente Daniel Valadão Silva 101 

parabenizou a coordenação pela iniciativa e a comissão pelo trabalho desenvolvido. A 102 

professora Carolina Malala Martins Souza agradeceu a colaboração dos docentes e frisou 103 

que um dos grandes feitos do novo PPC é dar oportunidade ao aluno para escolher em 104 
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qual área aprofundar os estudos. Ela ressaltou que a comissão entende as críticas e 105 

destacou que elas seriam mais produtivas se tivessem ocorrido no momento oportuno. Não 106 

havendo mais comentários, a chefe do departamento colocou em votação o ponto de pauta, 107 

sendo aprovado com cinco votos contrários, seis abstenções e trinta e seis votos favoráveis. 108 

No sexto ponto que trata da indicação de membros para compor a comissão eleitoral para 109 

chefia do DCAF, a chefe do departamento informou os prazos para que ocorra a eleição e 110 

solicitou a colaboração dos docentes em participar da comissão. Foram indicados os 111 

docentes: Leilson Costa Grangeiro, Lidiane Kely de Lima, Pompeu Paes Guimarães e 112 

Carlos José da Silva. No sétimo ponto que trata da renovação de afastamento da servidora 113 

Cintia Raquel Duarte de Freitas, a chefe do departamento apresentou os documentos e 114 

colocado em votação, a renovação de afastamento foi aprovada por unanimidade. No 115 

oitavo ponto que trata da homologação sobre designação pela Reitora ad referendum do 116 

Consepe, as renovações dos afastamentos dos servidores docentes Arthur Gomes Dantas 117 

de Araújo e Leonete Cristina de Araújo Ferreira Medeiros Silva, a chefe do departamento 118 

apresentou os documentos acostados ao processo e não havendo comentários, os 119 

processos foram votados e aprovados por unanimidade. No nono ponto que trata de 120 

processo de redistribuição de Anderson Queiroz Lemos, a chefe do departamento 121 

apresentou os documentos anexados ao processo e não havendo comentários, o ponto foi 122 

aprovado por unanimidade. No décimo ponto que trata dos Programas gerais de 123 

componentes curriculares enviados pela Prograd, a chefe do departamento apresentou os 124 

programas e colocados em votação, foram aprovados por unanimidade. No décimo 125 

primeiro ponto que trata da deliberação sobre Regimento Interno do Programa de Pós- 126 

Graduação em Desenvolvimento e Meio Ambiente, o professor Rafael Rodolfo de Melo 127 

informou que o regimento já foi aprovado na última reunião do Consepe. O professor Daniel 128 

Valadão Silva acredita que deve ter sido um equívoco da secretaria dos órgãos colegiados. 129 

Não havendo mais observações, o regimento foi votado aprovado por unanimidade. No 130 
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décimo segundo ponto que trata da resolução que regulamenta a retomada das 131 

atividades acadêmicas, a chefe do departamento Lindomar Maria da Silveira afirmou que 132 

a resolução já foi amplamente discutida e que o departamento inclusive deu mutas 133 

contribuições na elaboração do texto. Ela deu sugestão de aprovar o texto original com as 134 

contribuições já encaminhadas pelo departamento. Não havendo comentários, a proposta 135 

de manutenção do texto original foi votada e aprovada por unanimidade. O professor 136 

Vinicius Gomes de Castro informou que o calendário apresentando na proposta já 137 

possuem datas defasadas. O representante suplente dos discentes Marcondes Ferreira 138 

sugeriu que o houvesse um adiamento no retorno das atividades acadêmicas, devido ao 139 

atraso no acesso ao auxílio de inclusão digital. Ele frisou que a quantidade de vagas 140 

estabelecidas no edital é insuficiente para a quantidade de alunos que precisam desse 141 

recurso. O professor Leilson Costa Grangeiro afirmou que o adiamento da retomada do 142 

calendário acadêmico tonará o semestre impraticável. No ponto outras ocorrências o 143 

professor Neyton de Oliveira Miranda questionou se após a aprovação do PCC, pode ser 144 

feito inclusão de disciplina optativa. A professora Carolina Malala Martins Souza afirmou 145 

que inclusão de disciplina só pode ocorrer com alteração de PPC. O professor Vinicius 146 

Gomes de Castro afirmou que é entendimento do Comitê de graduação que qualquer 147 

inclusão de disciplina é alteração de grade e consequentemente de PPC. Não havendo 148 

outras ocorrências, a chefe do departamento Lindomar Maria da Silveira agradeceu a 149 

presença dos membros e deu por encerrada a reunião as nove horas e cinquenta e quatro 150 

minutos. E eu, Priscila Rusalina Medeiros de Oliveira, secretária do DCAF, lavrei a 151 

presente ata que será assinada por mim e demais membros quando aprovada. XXXXXX 152 

 153 

 154 

 155 

 156 
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Chefe do Departamento 157 

Lindomar Maria da Silveira  ____________________________________________ 158 

Membros Presentes: 159 

Adrian Jose Molina Rugama ____________________________________________ 160 

Aurélio Paes Barros Junior ______________________________________________ 161 

André Moreira de Oliveira ________________________________________________ 162 

Carlos José da Silva ____________________________________________________ 163 

Carolina Malala Martins Souza ____________________________________________ 164 

Clarisse Pereira Benedito ________________________________________________ 165 

Daniel Valadão Silva ____________________________________________________ 166 

Elizangela Cabral dos Santos _____________________________________________ 167 

Elton Lúcio de Araújo ___________________________________________________ 168 

Eudes de Almeida Cardoso_______________________________________________ 169 

Eulene Francisco da Silva________________________________________________ 170 

Fábio Henrique Tavares de Oliveira_______________________________________ 171 

Francisco Bezerra Neto __________________________________________________ 172 

Francisco de Assis de Oliveira ____________________________________________ 173 

Francisco de Queiroz Porto Filho ___________________________________________ 174 

Francisco Marlon Carneiro Feijó ___________________________________________ 175 

Francisco Sidene Oliveira Silva ___ _________________________________________ 176 

Gabriela Salami ________________________________________________________ 177 

Glauber Henrique de Sousa Nunes_________________________________________ 178 

Ioná Santos Araújo Holanda ______________________________________________ 179 

Jailma Suerda Silva de Lima______________________________________________ 180 
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Janilson Pinheiro de Assis _______________________________________________ 181 

Jeane Cruz Portela _____________________________________________________ 182 

Jeferson Luiz Dallabona Dombroski________________________________________ 183 

Joaquim Pinheiro de Araújo______________________________________________ 184 

Karoline Mikaelle de Paiva Soares________________________________________ 185 

Leilson Costa Grangeiro __________________________________________________ 186 

Lidiane Kely de Lima _____________________________________________________ 187 

Marcelo Tavares Gurgel ___________________________________________________ 188 

Márcia Michelle de Queiroz Ambrósio ________________________________________ 189 

Marco Antonio Diodato ___________________________________________________ 190 

Maria Zuleide de Negreiros  _______________________________________________ 191 

Maurício Sekiguchi de Godoy _____________________________________________ 192 

Miguel Ferreira Neto_____________________________________________________ 193 

Narjara Walessa Nogueira de Freitas _______________________________________ 194 

Neyton de Oliveira Miranda ______________________________________________ 195 

Nilza Dutra Alves ______________________________________________________ 196 

Patrícia Lígia Dantas de Morais ___________________________________________ 197 

Pompeu Paes Guimarães________________________________________________ 198 

Paulo Sérgio Lima e Silva________________________________________________ 199 

Rafael Rodolfo de Melo _________________________________________________ 200 

Rejane Tavares Botrel __________________________________________________ 201 

Roberto Pequeno de Sousa ______________________________________________ 202 

Rui Sales Júnior _______________________________________________________ 203 

Selma Rogéria de Carvalho Nascimento ____________________________________ 204 

Sérgio Weine Paulino Chaves ________ ____________________________________ 205 

Vander Mendonça ______________________________________________________ 206 
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Vilson Alves de Gois____________________________________________________ 207 

Vinicius Gomes de Castro________________________________________________ 208 

Vladimir Batista Figueiredo ________________________________________________ 209 

 210 

Representante discente: 211 

Williana Oliveira Ferreira__________________________________________________ 212 


